

鳴谷栄一の 異見私見



農業の世界でも田園団
帰や新規就農者の有機

農業への志向の増加で
ある。これは小農権利

宣言や家族農業の10年
等の国際的な動きとも

して一方的に犠牲を
ある意味では運動して

強いられてきたのもま
いるもう少しを感じる。

た農業であつた。農業
グローバル化がまさに

は一見すると規模拡大限界にまで行きつこう
が進み、担い手への農

地集積が進行しつつあ
芽を出し始めたばかり

るよう見えなくもない
動きではあるが、こ

PPやFTAに象徴さ
れることで所得増なる夢

から社会観察され
る馬の如き、といつは

かさくはそれで値を置いているところ

走つても餌にありつけ
ないであろう。平成に

になっての農業・農村
そ組織から解放され、

管理社会から距離を置
くことができる。大組

織に依存する生き方か
ら脱皮して、あくまで

自立・自給・共助を重
視した生き方を求める

うとしている。そこで
はアネーは一定の価値

を持つにとどまり、直
接的に物と物を交換し

たり、労力の提供等を
きることで補完していく

の流れが豊かなことには
ない。このように流れて回していく社会をア

ネーを牽引してきた輩とメシシしている。

もの基本にあるのは、アベ農政批判、農産

業に勝ち抜いていく市
場化・自由化原理主義であり、大きいくらいこことは必要だ。

ためにコスト低減が至
めに、低廉な

はいいことなどといふ規
則ながらこれはこれ

をもつて生産拡大志向と要するとして所詮お上に

に備かってなよきといすべてを依存すること

うアネー信仰は甚だしなどできるわけがない。

むしろ自分たちとい
い。

これにどうなつて産業構造は大きく変化中で興味をひかれるの

ことを一つずつ積み上げ
てく。令和がそうした時

こうした時代環境の中で、地域でできることとして所詮お上に

に備かってなよきといすべてを依存すること

うアネー信仰は甚だしなどできるわけがない。

これにどうなつて産業構造は大きく変化中で興味をひかれるの

ことを一つずつ積み上げ
てく。令和がそうした時

こうした時代環境の中で、地域でできることとして所詮お上に

に備かってなよきといすべてを依存すること

うアネー信仰は甚だしなどできるわけがない。

これがすむほどに貿易代表される「現金だけにはいられない」

化がすむほどに貿易が儲けではない」とす
る書籍に代になると書きます

（農的社會デザイン）

易自由化夢の見返り
る春の動きであり、研究所代表